

Casa para vender

Lo está una en la villa de Alayor, situada en la parte más céntrica y alegre de la población.

Darán razón en la calle Mayor, 19, en Alayor.

Ayuntamiento de Mahón

SESION ORDINARIA DE 25 SEPTIEMBRE DE 1912

Presidió el segundo teniente de Alcalde don Ramón Carreras Hernández con asistencia de los señores Bosch, Pons Castell, Orfila, Olivés, Botella, Robert y Beltran.

ACUERDOS
Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Conceder a doña Magdalena Cardona García, permiso para reconstruir el frontis de la casa número 102-104 de la calle de Gracia.

Conceder a doña Catalina Mir Cardona, permiso para efectuar obras de reforma en el frontis de la casa número 74 de la calle de Pi y Suñer.

Conceder a don Jaime Roselló Triay, permiso para colocar un motor eléctrico en la casa número 129 de la calle de Cos de Gracia.

Conceder a don Antonio Bagur Orfá a permiso para instalar un motor eléctrico en la casa número 73 de la calle Cos de Gracia.

Conceder a don José Pons Fanals, el permiso que solicita para que sus carros puedan circular en dirección contraria a la marcada en la calle de los Frailes quedando obligado a reparar los desperfectos que en ella ocasionen.

Proceder al arreglo del afirmado de la calle comprendida entre el paseo de la Miranda y el mercado del Carmen.

Conservar las plazas que en la actualidad tiene el Ayuntamiento concedidas a hijos de familias pobres para que puedan cursar la segunda enseñanza en el Instituto General y Técnico.

No conceder nueva plaza de gracia en el Instituto, y denegar por lo tanto la petición de don Francisco Pons Bagur.

Nombrar aspirante a escribiente temporero, a don Pedro Pons Orfila.

Aprobar los extractos de las sesiones celebradas por este Ayuntamiento durante el pasado mes de Agosto.

Conceder a don Miguel Pons Pons, el permiso que solicita para que dé su cuenta y bajo la dirección del señor Arquitecto municipal se proceda a empedrar el trozo de la calle de Alayor frente de la cochera núm. 16.

Aprobar varias cuentas.

Quedar enterado de haber sido aprobado el presupuesto carcelario de este partido para 1913.

Quedar enterado de la estadística número 7 de los matrimonios, nacimientos y defunciones ocurridos en Menorca durante el año 1911 y consignar en acta un voto de gracias a favor de su autor el capellan del Cementerio de esta ciudad don Narciso Panedas.

Aprobar la distribución de fondos para este mes.

Quedar enterado de los buenos resultados obtenidos durante este año por la Colonia escolar establecida en el puerto de Addaya, consignando en acta un voto de gracias para el Director de la misma don Antonio

Juan Alamyán y auxiliares don José Pascual y don Antonio Mercadal Suaus.

A INFORME
De la Comisión de Fomento:
Instancia de don Miguel Adrover Oliver, pidiendo autorización para instalar un motor eléctrico de un caballo de fuerza en la casa número 76 de la calle de San Fernando.

Instancia de don Francisco Fuster Keyes, pidiendo permiso para modificar la cornisa y colocar un balcón en el frontis de la casa número 5 de la plaza de la Explanada.

Instancia de don Bernardo Seguí Carreras, pidiendo que el Ayuntamiento acuerde prolongar la calle de San Jaime del anejo pueblo de San Clemente, ocupando terrenos de su propiedad, con sujeción al plano y condiciones que acompaña.

Instancia de don Gabriel Pons Cardona, pidiendo permiso para abrir una puerta en la pared que posee en el 8.º hectómetro de la carretera de Ciudadela.

Instancia de don Pedro Roca Kartiga, pidiendo permiso para vender carne de cerdo salada y embutidos y demás en el kiosco que tiene instalado en el Mercado del Carmen.

Moción del señor Pons Castell de colocar un faro en la esquina de la casa que ocupa del Banco de Mahón para alumbrado de la calle del Norte.

De la Comisión de Gobernación, moción del señor Olivés de reorganizar la vigilancia de perros.

Y se levantó la sesión.

ACUERDOS
Aprobar el acta de la sesión extraordinaria anterior.

Se acordó establecer la administración municipal para hacer efectivo durante el próximo año de 1913 el impuesto de Consumos, sal y alcoholes.

Y se levantó la sesión.

PEDRISCO ASOLADOR
La cosecha de naranja perdida

Los términos damnificados
Valencia.—Marché a Alcira, realizando el viaje con el gobernador civil y con el ingeniero jefe del servicio agronómico de la provincia.

Desde Algemesi comenzamos a ver los destrozos causados por el enorme pedrisco, observando que en los naranjos es donde ha sido mayor el daño.

A medida que avanzábamos eran mayores los estragos.

En Alcira recibieron al gobernador el alcalde, a la cabeza del Ayuntamiento en pleno, y gran número de labradores.

Ocupamos los carruajes que estaban preparados y nos dirigimos a visitar las huertas, comenzando por las enclavadas en partido de Vilella.

Los caminos estaban alfombrados de naranjas, los árboles casi en su totalidad sin frutos y los que tenían estaban con las ramas desgajadas y los retoños partidos.

Este mismo desolador aspecto presentaban los huertos de los partidos de Cabalés, Tora, Toro, Reimbau, Almunia, San Bernardort, Alborchi, Materna, Cementerio, Fracá, Turell, Torrechó, Cano, Berca, Casellas, Tisnóres, Rafol, Masacón, Ori, Plá, Alfarella y Barrablet.

En total, la zona damnificada alcanza una extensión de veinte mil hangadas.

Las pérdidas

El pedrisco comenzó a caer a las cuatro y diez minutos de la tarde, acompañado de fuerte huracán, y duró la tormenta veinte minutos.

Cayeron piedras voluminosas, que pesaban de sesenta a cien gramos.

Se calcula que la pérdida ocasionada por el pedrisco es de dos millones de arrobas de naranja, cuyo valor en los huertos se estima en dos millones quinientas mil pesetas, y el pedrisco le ha ocasionado tan respetable pérdida.

En el mismo caso que éste se encuentran otros comerciantes.

Varios detalles

La fabrica de luz eléctrica de Alcira sufrió averías importantes, así como la red de conducción de energía, pues cayeron varios postes, arrastrando los hilos.

La población quedó a oscuras.

Bigadas de obreros trabajan en el arreglo de las averías.

He tenido en mis manos una piedra del tamaño de un huevo de galina. Puede calcularse, si en este clima, después de veinticuatro horas era de ese tamaño, el que la piedra tendria cuando cayó.

Así se explica que muchos huertanos hayan resultado contusionados por los golpes recibidos en la cabeza y en las manos durante el pedrisco hasta que encontraban refugio.

Además de la comunicación telefónica, que dije había estado interrumpida, también lo estuvo la comunicación telefónica.

El pedrisco sólo ha caído en terrenos comprendidos dentro del término municipal de Alcira, pues en los de los pueblos de los alrededores la tormenta descargó en forma de lluvia abundante y beneficiosa.—N.

Operarios

Se necesitan en la fabrica de muelles de Poncio Pons. Informes, plaza San Francisco, 9, y Nueva, 39.

La fertilización de los habares

Entre los varios factores que el labrador debe tener en cuenta para poder establecer una fórmula racional de abonos, las exigencias de la planta que trata de abonar, en nitrógeno, ácido fosfórico y potasa, deben entrar primeramente en línea de cuenta.

Según opinión de todos los eminentes agrónomos que han estudiado la fertilización de los habares, el nitrógeno y la potasa son los elementos que más dominan en los tejidos y en el grano de la preciosa leguminosa que nos ocupa.

Del nitrógeno, el labrador debe preocuparse muy poco, puesto que las habas utilizan el del aire y bastará con emplear una pequeña dosis de nitrato para el comienzo de la vegetación en los suelos pobres de dicho elemento.

En cuanto a la potasa los habares la absorben, no solamente en gran cantidad, sino además con suma rapidez, razones que explican los magníficos resultados que producen los abonos potásicos en el cultivo de las habas.

Para que los lectores puedan formarse una idea de los beneficios que producen los abonos potásicos, damos a continuación los resultados habidos en nuestro país.

D. Juan Rubio, de la Granja de Granadilla (Cáceres) dividió un harer en tres parcelas: la primera, no recibió abono alguno; la segunda solo superfosfato, y la tercera, superfosfato y potasa; los resultados obtenidos calculados por hectárea, fueron los siguientes: primera parcela 900 kilos de grano, segunda parcela 1100 kilos y la tercera 1600 kilos.

El empleo de superfosfato solo, produjo 4 pesetas de beneficio neto por hectárea, llegando este a alcanzar la cifra de 77 pesetas por hectárea en la tercera parcela, más reced a la acción de los abonos potásicos.

La práctica nos ha enseñado que una de las mejores fórmulas por hectárea en los habares es la siguiente: 250 kilos superfosfato 18:20; 150 cloruro potásico; las dosis pueden ser aumentadas en los cultivos de regadío.

Estos dos abonos conviene reemplazarlos en las tierras pobres de cal por las escorias y el sulfato de potasa. Si el suelo es pobre de nitrógeno, convendrá emplear, por hectárea, en cuanto despunten las plantas, 50 kilos de nitrato en las líneas de siembra, y si esta ha sido hecha al voleo, 75 kilos por hectárea, distribuidos a manta.

Los fertilizantes fosfo-potásicos, deben ser íntimamente mezclados y esparcidos al voleo, en toda la superficie del terreno, algunos días antes de la siembra y enterrados con dos pases cruzados de grada.

R. DE MAS SOLANES.

A los acreedores del Banco de Mahón

Tenemos el gusto de copiar la hoja que la comisión encargada de la liquidación extrajudicial del Banco de Mahón repartía al público en el día de ayer.

Dice así:
«Son varias ya las veces que se ha pretendido poner en mal lugar ante la masa de acreedores del «Banco de Mahón», las gestiones realizadas en su liquidación extrajudicial, intervenido por los infrascritos, en representación de importantes acreedores.»

No hemos de entrar a juzgar los propósitos que han guiado al autor o autores de ciertas hojas que parecen publicadas con el intento de justificar el injustificable proceder de algún acreedor, que tal vez lo sea por reciente adquisición de algún crédito, con el cual pretenda cobrar la totalidad del mismo mientras el resto de los acreedores cobran solamente una parte de los suyos; y nada diríamos respecto a dichas hojas si no se pretendiera en ellas hablar bajo el anónimo, en representación de la masa de acreedores y hacerse eco de la opinión de los mismos.

Los que suscriben, verdaderos acreedores directos desde antes de que el Banco se declarara en suspensión de pagos, interesados individualmente por mucho más de cien mil pesetas, y nombrados por la representación de más de un millón, para intervenir en la liquidación particular del Banco, no podemos guardar silencio y nos dirigimos a todos los acreedores y especialmente a los que nos honraron con su representación, para que nuestra conducta sea juzgada en plena luz.

Fácil es comprender que todos nuestros actos se han inspirado en la defensa de nuestros intereses, y que al defenderlos como acreedores del Banco, hemos defendido los de todos los que se hallan en el mismo caso. No se le ocurrirá a nadie suponer que hayamos pensado renunciar al cobro de créditos que se estimasen

MAHON

A las doce de esta mañana ha fallecido a la avanzada edad de ochenta años la señora doña Catalina Andreu y Pons, tía de nuestros queridísimos amigos don Francisco, don Nicolás, don Juan y don José Andreu y Orfila.

La conducción del cadáver al Cementerio Católico tendrá lugar a las nueve y media del día de mañana.

Reciban los citados señores así como su distinguida familia la expresión de nuestro más profundo sentimiento y elevamos una oración al Altísimo para el eterno descanso del alma de la finada.

Hemos recibido una atenta invitación de nuestro estimado amigo el Director del Instituto General y Técnico de esta ciudad don Bonifacio Iniguez e Iniguez para la apertura del curso académico de 1912 a 1913 que se verificará mañana, como primer día de octubre a las once.

Siéndonos la enseñanza tan simpática, no podemos menos de agradecer la invitación, y contamos asistir a tan solemne acto.

El inspector de Sanidad exterior ha dirigido una circular a los directores de las estaciones sanitarias manifestándoles haber participado al director general de carabineros del ramo, especiales a las que cubren el servicio en puertos y costas para que de acuerdo con los funcionarios de Sanidad correspondientes cooperen al fiel cumplimiento de las medidas sanitarias y se pongan de acuerdo con los jefes de dicho cuerpo para la mejor vigilancia de la llegada de buques personales y efectos, en especial de procedencia de Marruecos, en donde existen la peste bubónica.

Ayer dos individuos pertenecientes a la tripulación del vapor «Nora» estando completamente embriagados, entraron en forma descompuesta en uno de los vapores de La Marítima, creyendo sin duda hallarse en el buque en que sirven, pretendiendo expulsar a los marineros del vapor correo sin que éstos pudieran convencerles de la equivocación padecida.

Con tal motivo se produjo un alboroto que degeneró a puñetazo limpio, del cual, según se nos dice, no salieron muy bien librados los extranjeros, causantes de la reyerta.

La infatigable Empresa del Principal nos encarga hagamos público

que en la sesión de esta noche se exhibirá la cinta de mayor duración que se ha proyectado en esta ciudad y de un éxito asombroso «Los Misterios de París».

Complaciente la Empresa con el público proporcionándole todas las atenciones a que es merecedor, ha coordinado un sugestivo programa exhibiéndose por última vez la tan sensacional película, y añadiéndose el aliciente de una gran rebaja de precios.

El sábado próximo tendrá lugar en el Teatro Principal el primero de los tres conciertos que se propone dar en esta temporada «La Sociedad de Conciertos».

Oportunamente publicaremos el programa, que sabemos será selecto. En el casino de «La Unión» donde se halla abierto el abono están de manifiesto las condiciones del mismo.

Los palcos plateas y principales se van suscribiendo rápidamente.

En conformidad a la Ley de Pesca mañana termina la veda de mariscos.

La sección de señores Magistrados de la Audiencia de Palma llegaron a esta ciudad en el correo del sábado, en unión del señor Fiscal para intervenir en las causas del presente cuatrimestre.

Damos la más respetuosa bienvenida a los dignos funcionarios.

OCASIÓN APROVECHABLE. Quien no ha visto a Borrás pizar las tablas del palco escénico de algún teatro no ha tenido ocasión de poder apreciar en cuanto vale tan eminente artista.

Fiel interpete siempre del papel que representa en las obras que le son encomendadas, en el drama de Guimerà «Mar y Cel» supera a todos los artistas de reconocido mérito elevándose a una altura envidiable, que solo artistas como Borrás pueden llegar hasta ella.

«Mar y Cel» es el título de una hermosa película que se exhibe en el «Teatro de Verano», exacta reproducción del drama del mismo nombre, de don Angel Guimerà, en la que Borrás mantiene en constante interés al público.

Esta cinta de reconocido mérito artístico, fué estrenada en la sección del sábado, habiendo alcanzado un verdadero éxito, y reproducida que fué en las tres secciones que tuvieron lugar ayer en aquel Cinematógrafo, el público la ovacionó, interesándose para que fuese incluida en el programa de la sesión de esta noche.

La Empresa de dicho Cine, deficiente siempre en el constante favor que le dispensa este respetable público, además de ser exhibida esta noche tan interesante película, será desarrollada la muy atrayente y sugestiva cinta de largo metraje que tanta aceptación obtuvo en esta Teatro, titulada «Amor de Artista».

Hermoso gope de vista presenta nuestro puerto, pues como pocas veces se ve, desde el muelle de los vapores hasta los talleres de don Antonio Parpí hay amarrados seis vapores «Islaño» de Pala que continúan a la disposición del ramo de Guerra «Nora» cargado de madera que entró ayer procedente de Garrucha y los de la Marítima «Isla de Menorca», «Menorquín» «Mahón» y Ciudadela.

Ayer tarde en el Careto de Biniali del término de San Luis un muchacho jugando tuvo la desgracia de prender fuego a un pajar que estaba abarrotado de paja, y el voraz elemento hizo presa del edificio y no se propagó a la casa contigua, gracias a los esfuerzos realizados por el padre del chico, dueño del pajar y los vecinos de alrededor del lugar del suceso que acudieron presurosos a prestar auxilio. No hubo que lamentar desgracia personal alguna, solo la pérdida completa de la paja y edificio.

Ha sido destinado a la Penitenciaría Militar de la fortaleza de Isabel II el comandante de Ynfantería don Anino Diez.

El «Ysla de Menorca» fué portador el viernes 28 cerdos cebados primera remesa que se ha hecho de Palma para consumo de esta población.

El «Ysla de Menorca» en su último viaje embarcó en Alcudia para Barcelona 363 cerdos cebados.

A principios del mes de Octubre, saldrá de Barcelona, después de haber limpiado fondo en dicho puerto, el vapor «Ciudadela» directamente para la ciudad del mismo nombre admitiendo carga y pasajeros.

En el momento de entrar en máquina este número fondea en nuestro puerto el vapor «Salvador» de la Compañía arrendataria de Tabacos, el cual ha dejado caer anclas frente a la cuesta llamada «en mitx».

Recaudado por concepto de consumos los días 26, 27, 28 y 29, Septiembre.

Table with 2 columns: Date and Price. Rows for days 26, 27, 28, and 29, listing prices for first and second tariffs.

Compravamos

Malla bien soldada de plata 800000 y 935000 en grandes cantidades y pedimos ofertas a fabricantes que tengan existencias, indicando la cantidad y calidad que puedan ser ofrecidas con precios mas reducidos, a Laboraux y Gaui Pforzheim-(Alemania)

Sociedades y Corporaciones LA MARÍTIMA

COMPANIA MAHONESA DE VAPORES debe salir de Barcelona directamente para Ciudadela después de haber limpiado fondos en el primero de dichos puertos el vapor «Ciudadela», admitiendo carga y pasajeros.

Lo que se anuncia para conocimiento del público a quien pueda interesar. - Mahón 28 de Septiembre de 1912. - El Director Naviero, Juan F. Tallavull.

cumplir bien el encargo. Creemos haber hecho cuanto humanamente era posible en defensa de nuestros comunes intereses repartiendo en pocos meses dos dividendos de 15 por ciento cada uno. Dispuestos estamos a seguir como hasta hoy, coadyuvando a sacar el mejor partido posible de la situación, pero si algún acreedor, con crédito propio o adquirido, intenta cobrarlo en su totalidad en perjuicio de la masa general, no consentiremos que se lleve a cabo tamaño negocio, y seremos los primeros en aconsejar a la Junta del Banco, que presente en quiebra a la Sociedad, para que todos seamos iguales.

Nuestra conciencia quedará tranquila y toda la responsabilidad recaerá sobre quien, sabiendo ya de antemano que no pueden prosperar sus injustas pretensiones, haya insistido en tener mejor derecho que los demás acreedores, cuya opinión creemos interpretar fielmente.

Mahón 28 Septiembre de 1912.

Por la Comisión: A Benjamin Sintés. - Francisco Bals. - Pedro Páez. - Juan Rindavets y Narciso Tuduri.

Glicol-Carne Concentrada-Esteva

ALIMENTO reconstituyente, antineurasténico, aperitivo, Eupéptico vigorizador orgánico. Cada frasco lleva consigo un folleto; aconsejamos su lectura. De venta en farmacias. 33

CULTOS

Santo de hoy. - Santos Jerónimo, Gregorio y Sofía.

Santo de mañana. - La Dedicación de la Santa Iglesia Catedral de Palma y el Santo Angel Custodio de España.

Visita a la Corte de María. - Mañana se hace a Ntra. Sra. del Amor Hermoso en la María.

Oración de las Cuarenta-Horas en la parroquia de S. Francisco, estando el Señor de manifiesto por la tarde desde las 6 hasta las 7 y media.

SECCION ADORADORA. NOCTURNA DE MAHON

El Consejo Directivo ruega a los señores Adoradores y señoritos Tarsicianos la asistencia a la procesión claustral de final de Cuarenta-Horas que se celebrará hoy lunes, día 30 de septiembre de 1912, a las 7 y media de la noche, en la parroquia iglesia de S. Francisco de Asís, por haber sido atentamente invitada la Sección a dicho acto, comprendido en el artículo 94, letra e, del Reglamento.

Doña Catalina Andreu y Pons HA FALLECIDO a las doce de esta mañana, a la edad de ochenta años, después de recibidos los últimos Sacramentos. E. P. D. Sus desconsoladas hermanas, hermana política, sobrinos y demás parientes al participar a sus amigos y conocidos tan sensible cuan irreparable pérdida, les ruegan elevaren una oración al Altísimo para el eterno descanso de su alma y se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar a las 9 y media de mañana. Casa mortuoria, Plaza Constitución número 15. Mahón 30 septiembre de 1912.

cobrables, ni tampoco hacer regalos a cualquier acreedor en perjuicio nuestro y de los demás como se quiere suponer en una hoja circulada estos días.

Se cedió por 350.000 pesetas el crédito contra el «Fomento Industrial y Agrícola» de Ciudadela, porque tras de detenido estudio y de laboriosas gestiones durante más de seis meses, creímos cuantos en el asunto habíamos intervencido, que con dicha cesión salvábamos cuanto era posible salvar. Se entregó al «Crédito Balear» de Palma de Mallorca la suma de 93.000 pesetas, a cuenta de su crédito importante más de 400.000, porque sin transigir previamente las diferencias surgidas con dicha Sociedad no era posible llegar a la cesión del crédito contra el «Fomento» ya que los dos asuntos estaban íntimamente ligados. Ambas transacciones fueron aceptadas como un mal menor en defensa de nuestros intereses; y no se ha hecho ninguna otra que no estuviese aconsejada por las circunstancias económicas del deudor e inspirada por la necesidad de cobrar todo lo que fuese posible. Claro es

que en el expediente de suspensión de pagos y en los demás asuntos surgidos se han tenido que gastar algunos miles de pesetas, pero estamos convencidos de que ese gasto era inevitable y que se ha limitado todo lo posible: si para hacer efectivos todos los créditos del Banco se hubiese acudido a la vía judicial los gastos habrían sido mucho mas importantes, sin conseguir por ello mejor resultado.

Hemos intervenido en todos los actos de la Junta de Gobierno relacionados con nuestros créditos y no se ha tomado ningún acuerdo sin nuestra aprobación, pudiendo afirmar que no es cierto que existieran esas cosas que, sin precisarlas, se dicen en la referida hoja anónima hechas en perjuicio de los acreedores del Banco. Dispuestos estamos a dar a cualquier acreedor cuantas explicaciones crea convenientes.

Con gusto y sin remuneración de ninguna clase aceptamos la misión que se nos confirió de representar a gran parte de los acreedores en la liquidación del Banco y hemos puesto toda nuestra buena voluntad en

COTIZACIONES

Table with financial data including 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA' and 'BOLSA DE BARCELONA' with various exchange rates and prices.

Paga el cupón de la Deuda Interior 4 por 100, vencimiento 1.º Octubre de 1912.

Cotización de la Plata FACILITADA POR LA CASA MARRETT-BONNIN FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA

Table listing prices for gold and silver ('PRECIOS DE VENTA') with columns for 'El Kilóg.' and 'PESETAS'.

Table listing prices for various goods like 'Borax líquido', 'Oxido la botella', and 'Plata fina'.

Crisoles ingleses clase superior el número a... Bolos de varios tamaños y números...

Table for 'Banco de Menorca' with exchange rates for 'Interior fin próximo', 'Amortizable 5 por 100', etc.

Libras cheque. Interior contado. Nos encargamos de toda clase de operaciones al contado...

Papel para máquinas de escribir LIBRERIA DE Sucesores de Parpal Nueva 10.

Alta novedad Moderne Style Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas Librería de Sucesores de Parpal Nueva 10.

Conferencias telegráficas Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

De Madrid

Barcelona 29.

Consejo de Ministros

En vista de que el grave conflicto de los ferroviarios no toma rumbo de solucionarse, se ha celebrado un Consejo de ministros para tratar definitivamente de esta cuestión magna...

En este Consejo se han tomado medidas de precaución para hacer frente a todas las contingencias que durante el curso de la huelga pueden presentarse.

Entre estas prudentes y racionales medidas no figura, no obstante la suspensión de garantías constitucionales...

Antes de recurrir a este extremo, ha dicho el señor Canalejas quiere echar mano antes de todos los recursos gubernamentales.

A la salida del Consejo

Ala salida del Consejo los periodistas hablaron con el señor Canalejas quien volvió a repetir sus graves preocupaciones por la huelga de los ferroviarios...

Reunión de Directores

Considerando que los obreros no cejan en sus propósitos ni aun habiendo manifestado que las Compañías están dispuestas a estudiar todos los medios para implantar en el mes de octubre todas las mejoras...

Se ha discutido largamente y acaloradamente; pero los acuerdos tomados no se han echo públicos; se tiene de ellos una reserva absoluta y discrecional conforme requieren las actuales circunstancias.

Los periodistas han tratado de pescar algo; pero las aguas de los Directores han sido muy turbias; no han podido sacar nada en limpio.

Créese que estos acuerdos han sido muy importantes y que obedecen a un plan requerido por las circunstancias.

Naturalmente se conoserán a medida que los sucesos lo reclamen.

Horas de retraso

Procedentes de Barcelona llegan trenes con diez o mas horas de retraso.

Se hace lo posible para que los servicios más indispensables se hagan lo mejor posible atendidos las graves circunstancias.

Se hacen grandes y calurosos

elogios por los buenos servicios de los militares en la conducción de los trenes; ello se esfuerzan para cumplir lo mas bien posible el cargo extraordinario que se les ha encomendado.

Bautizo de la Infanta

A las tres y media en el Palacio de la malograda Infanta Maria Teresa ha tenido lugar el bautizo de la infanta.

A este acto religioso ha asistido la Familia Real en cuyo semblante se conocia la pena que les causaba el no ver presente a la difunta Infanta madre del catecúmeno.

También han asistido los pa'ciegos y el Jefe del Gobierno señor Canalejas. El Marqués de Miranda ha tenido el alto honor de conducir hasta el Oratorio a la infanta.

Ha administrado el Sacramento del Bautismo el Excmo. señor Obispo de Sión, don Jaime Cardona, Provicario General Castrense.

La ceremonia ha sido grave; pero de solemnidad triste dadas las circunstancias porque atraviesa la Real Familia.

Telegramas de pésame

Su Majestad el Rey don Alfonso ha recibido numerosos telegramas de pésame por la muerte inesperada de su hermana la Infanta Maria Teresa, de España y del extranjero.

El Papa Su Santidad Pio X le ha remitido un telegrama muy expresivo.

Todas las Potencias del mundo le han dirigido telegramas adhiriéndose al hondo pesar que le embarga con tal amargo motivo.

La cifra aproximada de telegramas de pésame que ha recibido, el Rey asciende a cuatro mil, lo que demostraba las grandes simpatías que se ha captado el joven monarca español por sus buenas cualidades sobre todo de España que le profesan un cariño verdaderamente profundo y una estimación notable.

El Rey ha quedado profundamente agradecido a muestras tan palpables de amor y respeto por parte de sus súbditos y de los emperadores, reyes y presidentes extranjeros.

La muerte de la Infanta Teresa

A propuesta del Alcalde, la sesión del día 28 del Ayuntamiento de Madrid se levantó apenas comenzada en señal de duelo por el fallecimiento de la infanta doña Teresa.

El concejal socialista Garcia Quejido manifestó que se opondría a la proposición si sólo se hiciera por la categoría de la finada, pero que estaba conforme con lo propuesto por tratarse de una buena madre, una buena ciudadana y una entusiasta madrileña.

Los republicanos se adhirieron a estas manifestaciones.

Votación importante

Para determinar de un modo concreto si se debía ir a la huelga general, ha tenido lugar una votación de ferroviarios en la Casa del Pueblo.

Han acudido todos los ferroviarios y en el curso de la votación ha reinado el orden mas completo, como pocas veces se vé en la Casa del Pueblo.

Esta votación que ha sido muy numerosa ha terminado a la una de la madrugada.

Habia expectación por conocer el resultado del escrutinio y, como se esperaba, ha resultado que por una inmensa mayoría de votos se ha acordado ir a la huelga general.

La opinión no se ha estrañado del resultado de la votación, pues ya se tenía por descontado.

Al Gobierno le ha producido pésima impresión.

De provincias

Huelva

Dos pesqueros españoles y un cañonero portugués

Huelva 29.

El gobernador civil de Huelva ha telegrafiado que halándose fondeados dos pesqueros españoles frente (no podemos hacer constar el punto por no haberse transmitido claro, y la conferencia telegráfica dice: palabra ilegible), aproximóse un cañonero portugués y les recogió la documentación, ordenándoles marcharan a aguas españolas.

Al hacerlos dispararon los soldados del cañonero varios tiros, hiriendo al marinero José Cabaseo.

Esta piratería ha producido general indignación.

Barcelona

Número de huelguistas

Barcelona 29.—Los huelguistas ferroviarios catalanes ascienden a la importante cifra de nueve mil.

Llegada de trenes

Han llegado tres trenes conducidos por militares. A la entrada y salida ha habido regularidad completa, sin tener que lamentar ningún incidente ni el mas pequeño desorden. Los trabajos se practican con regularidad.

Tropas de Valencia

Las fuerzas de Valencia llegadas a Barcelona las manda el Teniente Coronel que en la Ciudad Condal presidió el Consejo de Guerra que condenó a Ferrer.

Intento de agresión

En la estación del Norte se detuvo a un individuo que intentó agredir al maquinista. Este último se negó a abandonar el trabajo.

No cobran

Los huelguistas no se han presentado a cobrar la mensualidad por no conformarse con el descuento de los seis días que llevan de huelga.

Trabajos para la solución

Las entidades económicas, en unión del Excmo. Sr. Obispo Dr. Laguarda, tan perito en las cuestiones sociales, trabajan con todas sus fuerzas

a fin de solucionar este grave conflicto.

Sr hacen grandes elogios de las entidades económicas y del sabio Prelado barcelonés.

Se confía que llegarán a su tiempo a encontrar una fórmula de avenencia y satisfactoria para todos.

Torpederos

Han llegado a este puerto los torpederos «Osado» y «Proserpina».

Tranquilidad

En la ciudad hay tranquilidad y orden. Reina, no obstante, cierto pesimismo.

De Madrid

Barcelona 30.

Palabras de Barroso

Interrogado el señor Barroso acerca del rumor que circula sobre que las Compañías piensan reunirse para acordar pedir al Gobierno prorrogue el plazo de reversión, contestó que esto es un desatino.

Rumores

Dícese que la Junta de Unión Nacional ferroviaria, presentará a dimisión a causa de haberse acordado en la votación ir a la huelga:

Salida de trenes

Han salido trenes especiales para tomar disposiciones caso de declararse la huelga general de ferroviarios.

Magnitud del conflicto

Cordomillo ha declarado que no se puede dar idea de la magnitud del conflicto que se avecina en caso de existir la huelga general.

Ofrecimiento

Los Ingenieros de Caminos se han ofrecido a conducir las máquinas de los trenes.

Visita de Moret

El señor Moret a visitado al señor Maura, y se dice que la entrevista ha tenido alcance político. Se comenta mucho esta visita.

Preparativos

«La Epoca» dice que los republicanos revolucionarios se aprestan para aprovecharse de las actuales circunstancias y duplicar el conflicto. Hay gran marejada en este sentido.

Declaraciones de Canalejas

El señor Canalejas ha declarado que la Compañía Madrid, Zaragoza Alicante ha vivido cinco años sin ganar nada.

De provincias

Barcelona

Desgracia

Han salido los trenes ordinarios; al paso del nivel Clot, una locomotora chocó con un tranvía, resultando siete heridos leves.

Los huelguistas

Los huelguistas han pasado el día en el campo entretenidos en juegos deportivos.

Intento Se detuvo un huelguista con el intento de subir a la máquina para agredir al maquinista que se niega a secundar el movimiento.

Huelgo

Varios propietarios han acordado no cobrar los alquileres a los huelguistas.

«Statu quo»

El conflicto está en el mismo estado, ni adelanta ni retrocede. Reina tranquilidad y normalidad.

Paro general

En Sabadell se declaró el miércoles el paro general.

Bilbao

Gira y colisión

Los nacionalistas han celebrado una gira a Durango.

Los jaimistas también acudieron al mismo punto.

Ha habido una gran colisión, sonaron tiros y lucieron armas blancas. Hay tres heridos graves.

Mallorca

Efectos de la huelga

Palma 20.—La huelga de ferroviarios causa graves perjuicios a los fabricantes de calzado. Estos han recibido cartas diciéndoles que por ahora no manden género.

OLIVER.

Espectáculos

Teatro Principal

Los jueves del Principal

Para esta noche grandiosa sesión DOBLE con el estreno de dos películas y ULLIMO DIA de la emocionante cinta de mayor longitud dividida en cuatro partes

LOS MISTERIOS DE PARIS

¡EXITAZO! ¡SUCCÉS!

PROGRAMA

El perro robado. Corazones inquietos. Madame noche es celosa.

LOS MISTERIOS DE PARIS

(4 partes).

Se empezará a las 8 y tres cuartos dada la longitud de las cintas.

REBAJA DE PRECIOS

Ptas.

Palcos principales y plateas con cinco entradas 1'00 Palcos segundo piso 0'75 Butaca con entrada 0'15 Entrada general 0'10

Teatro de Verano

Cinematógrafo de primer orden. Extraordinaria sesión para hoy a las nueve.

PROGRAMA

Las tocadora de laud.

OLIVER.

Verónica Cybe. El misterioso. Piratas de 1920. Dinero del crimen. Mar y cel. AMOR DE ARTISTA (3 partes).

PRECIOS

Entrada general 0'10 Preferencia 0'15

Para vender

Lo está la estancia denominada SON PONS

situada en la parte Norte de esta isla y en el camino viejo de Mahón a Ciudadela, que linda con los predios «Biniay», «Biet Nou» y «Son Pons». Informará D. Gabriel Orfila, Alonso III, número 9. 2-8

Centro de Contratación mercantil

A CARGO DE

D. Pedro Sintés Cardona

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO

Domicilio, calle del Angel, n.º 13 A, Principal, Teléfono, n.º 96

Horas de despacho, de 10 a 12

Valores que este Centro tiene orden de comprar y vender:

Table with columns 'Compra' and 'Venta' listing various securities and their prices.

VALORES LOCALES

Table listing local securities like 'Acciones Marítima', 'Idem Gas', etc., with their respective prices.

Ultima Hora

LOTERIA NACIONAL

Barcelona 30.—3'30.

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy, ha obtenido el primer premio el número 22.436 repartido entre Barcelona Santander y Coruña; el segundo el número 30 mil 218, Segovia; el tercero el número 51, Madrid, Alicante.

OLIVER.

# ARTRITISMO-REUMA

# GOTA-CALCULOS

evita y cura el

## AGUA THERMION, de Caldas de Montbuy

UNICA que evita APOPLEJIA.

El agua de mesa más pura que se conoce en previsión de EPIDEMIAS e infecciones.

Depósito en Mahón: Don José Codina Cortada  
Plaza del Príncipe 10

60=75

## Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16---Sucursal Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc, etc.

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales, en participaciones matrimonio y de natalicio.

## Para Montevideo y Buenos-Aires Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Societé Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 Octubre de 1912

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

## Tomaso di Savoia VALDIVIA Y extraordinario también el día 3 Octubre, el vapor español Alfonso XIII

que harán su travesía en 15 días.  
Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela a D. Juan Lopez, Alfonso III número 4b, y en Mahón a D. José Llopis, Norte, número 11.

## STOMALIX.

es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor

### TÓNICO DIGESTIVO

que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimentes, trabajos y preocupaciones constantes, etc., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos.

### CURA del DOLOR de ESTÓMAGO

accedias, aguas de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterias, mareo de mar, dilatación y úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria y anemia y clorosis con dispepsia.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID  
Se remite por correo certificado a quien lo pide

## Societé generale de Transports marítimes a vapeur

### Línea de Buenos-Aires

Saldrá de Barcelona el 21 de Octubre directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

## VALDIVIA

a limitando carga y pasaje.  
Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco, 25 principal.—Barcelona.  
Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

## OSRAM

### Nueva Lámpara Irrompible

Filamento de hilo estirado

## SUPERIOR A TODAS

Hojalatería de Lorenzo Conforto  
PORTAL DE MAR 16.

## Leche condensada

(Marca "Lechera,")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica  
te las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen,  
esquina calle del Norte.—MAHÓN.

## SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirle a la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos a las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Serrano 16, Madrid.

## Verdadera ganga

Vendo un gramófono superior con 42 piezas de óperas, zarzuelas y bandas de música, a precio baratísimo; también tengo dos máquinas, marca Singer, a 50 pesetas una, y una porción de muebles de lance de todas clases a precios nunca vistos.

Se compran toda clase de muebles y objetos antiguos.  
6, Cuesta Vieja, 6, Almacén de los Leones, cerca de la Pescadería.

## Taller de encuadernaciones

Precios reducidos

Imprenta de

Sucesores de Parpal

Rampa de la Abundancia, 16,

Imp. Suecesores Parpal, Rampa Abundancia, 16.—Mahón

# HIPOFOSFITOS SALUD

HIPOFOSFITOS SALUD de los señores Climent y Compañía, Tortosa.—De venta en todas las farmacias

Curación con éxito seguro la anemia, clorosis, debilidad nativa y nerviosa. Es un remedio heróico contra los dolores producidos por menstruaciones difíciles y tardías. Favorece el desarrollo de los niños haciéndolos crecer robustos y aumenta notablemente el apetito. Para adquirir el legítimo y único aprobado por la Real Academia de Medicina, debe pedirse

